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Митрополит Иларион: Господь всегда милует
человечество

 

2 апреля 2020 года, председатель Отдела внешних церковных связей Московского Патриархата
митрополит Волоколамский Иларион совершил Литургию Преждеосвященных Даров в московском
храме в честь иконы Божией Матери «Всех скорбящих Радость» на Большой Ордынке.

Архипастырю сослужили клирики храма.

На сугубой ектении были вознесены молитвенные прошения в связи с угрозой распространения
коронавирусной инфекции.



«Еще молимся Тебе, Господу Богу нашему, о еже милостивно пощадити нас от
губительнаго поветрия на ны движимаго и избавити верныя люди Твоя от смерти душевныя
и телесныя, недугующим исцеление и здравие подати, нам же всем Твое божественное
ограждение и заступление, молим Тя, милосерде Господи, скоро услыши и милостивно
помилуй.

Еще молимся, о еже умирити смятение человек и страхования всяческая, упованием
твердым оградити верных Своих, мир же и тишину вселити в сердца наша, молим Ти ся,
Господи, услыши и помилуй».

После сугубой ектении Владыка Иларион вознес молитву во время распространения вредоносного
поветрия чтомую:

«Господи Боже наш, не вниди в суд с рабы Твоими, и огради нас от губительнаго поветрия
на ны движимаго. Пощади нас смиренных и недостойных рабов Твоих в покаянии с теплою
верою и сокрушением сердечным к Тебе милосердному и благопременительному Богу
нашему припадающих и на милость Твою уповающих.
Твое бо есть, еже миловати и спасати ны, Боже наш, и Тебе славу возсылаем, Отцу и Сыну
и Святому Духу, ныне и присно и во веки веков. Аминь».

Молитвенные прошения в связи с угрозой распространения коронавирусной инфекции
возносятся за Божественной литургией во всех храмах Русской Православной Церкви.

По завершении богослужения митрополит Иларион обратился к верующим со словом проповеди:

«Во имя Отца и Сына и Святого Духа!

В сегодняшнем чтении из книги Бытия мы слышали рассказ о том, как праведный Авраам
ходатайствовал перед Богом о спасении Содома. Узнав о том, что Господь намеревается
погубить этот город, погрязший в грехах, в блуде и в нечистоте, Авраам обращается к Богу:
«Господи, а если в этом городе найдется 50 праведников, неужели Ты погубишь этот
город?» И Господь ему отвечает: «Если найдется 50, не погублю».  Тогда Авраам
вопрошает вновь: «А если до 50 не достанет пяти, неужели Ты погубишь его?» «Если и 45
найдется, не погублю», – отвечает Господь. И так они «торгуются» друг с другом – Авраам
с Богом – до тех пор, пока не доходит до десяти, и Господь говорит: «Если и 10 найдется,
то не погублю этот город».



Но очевидно, что и десяти праведников в этом городе не нашлось, а потому мы в
продолжение этой истории слышим, как Господь покарал Содом и город был стерт с лица
земли дождем огненным и серным.

Все рассказы из книги Бытия, которые мы читаем в течение Великого поста, напоминают
нам, с одной стороны, о благодеяниях Божиих к роду человеческому, а, с другой стороны,
о тех страшных знамениях, которые Господь являл в человеческой истории.

В эти дни, когда многие из нас живут в страхе, в ожидании, мы не можем не спрашивать
себя: а что же будет завтра? Многие из нас также задаются вопросом: а где же во всем
этом Бог? И мы не можем не спросить себя: а какое отношение к нам имеют все эти
ветхозаветные истории, в том числе та, которую мы сегодня прочитали?

Из этой истории мы видим, что, во-первых, Господь милует многих только за то, что где-то
праведно живут благочестивые и добродетельные люди, которые исполняют заповеди
Божии. Праведников может быть пятьдесят, сорок, тридцать, двадцать, десять человек, но
они всегда есть. И поэтому Господь всегда милует человечество. И даже если большинство
людей погрязли в грехе, все равно Господь к ним милостив.

Ангел смерти посетил сейчас все страны мира и пришел уже и в нашу землю. Каким будет
его прохождение через нашу землю, через наш народ? Сколько людей погибнет, а сколько
останется? Мы со страхом думаем об этом, но в то же время с надеждой и упованием на
Бога, с твердой верой в Господа, в Его милосердие. Мы верим в то, что те праведники,
которые живут сегодня на земле (а их в одном только нашем городе не десять и не
двадцать, не тридцать и не сорок пять, и не пятьдесят, а больше), своей молитвой вымолят
и город наш, и Отечество наше. Именно праведность – это то, что спасает людей.
Праведность спасает и праведного человека, и многих людей, которые находятся вокруг
него.

Человека также спасают вера и упование на Бога. Это мы видим и из всей библейской
истории, и из истории нашей страны. Господь проводил наше Отечество через многие
великие и тяжкие испытания, поэтому Он и нас проведет через это испытание. И мы
должны без всякого страха, без всякой паники, с полным спокойствием и упованием на
волю Божию, с надеждой на Его милосердие взирать на то, что происходит вокруг.

Но при этом мы не должны предаваться беспечности. Не надо надеяться на авось, не
стоит думать, что эта беда точно пройдет мимо нас. Мы должны заботиться и о себе, и друг



о друге. Именно поэтому необходимо соблюдать все то, что заповедует нам наш Патриарх,
о чем говорит наш президент и санитарные службы нашей страны.

Мы не должны даже ставить под сомнение или под вопрос то, что сейчас говорится. Если
скажут не выходить из дома – не выходите. Если скажут не ездить на работу, не ездите.
Сказали: не приходите в храм, сидите дома, молитесь, смотрите трансляции богослужений,
читайте Священное Писание. Помните то, что сказал Святейший Патриарх в прошедшее
воскресенье о преподобной Марии Египетской, которая десятки лет жила одна в пустыне:
ни храма Божия не видела, ни Святых Христовых Таин не причащалась, а достигла такой
святости, которая не снилась и всем монахам, что жили в то время, спасались в
монастырях, молились ежедневно в храмах, причащались Святых Христовых Таин.

Мы всегда говорили и всегда будем говорить о том, что причастие Святых Христовых Таин
– это залог вечной жизни, это лекарство для спасения нашей души. Через причащение мы
соединяемся духовно и телесно с Самим Господом нашим Иисусом Христом.

Мы всегда будем говорить, что храм – это тот Ноев ковчег, который спасает нас от всякого
зла и который ведет нас по пути ко спасению.

Но мы также знаем, что в жизни людей случаются разные обстоятельства. Мы знаем, как
новомученики Церкви Русской жили без храма и причащения  - в лагерях, но при этом
несли свой подвиг и испили до конца чашу страданий, которую им судил Господь. И
сегодня они на небесах радуются и ходатайствуют за нас.

Будем молиться Господу Иисусу Христу, Пресвятой Богородице, всем святым нашей земли
о том, чтобы Господь отвел Свой гнев от нас, от нашего народа, от нашего Отечества, но
явил над всеми нами Свою великую милость. Аминь.

Берегите себя и своих близких! Храни вас всех Господь!»

 

Служба коммуникации ОВЦС

 

Источник: https://mospat.ru/ru/news/45598/
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